



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, A SU LLEGADA A LA CUMBRE UE-ASEAN

Bruselas, 14 de diciembre de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

¿Qué tal? Buenos días.

Bueno, haré una breve declaración. Mañana tenemos una rueda de prensa y ahí podré responder a todas sus preguntas.

Creo que hoy estamos ante dos días de jornada muy intensa en Bruselas, con una cumbre Unión Europea-ASEAN, que creo que es importante. Reforzar nuestros lazos comerciales, económicos y políticos con toda la región del Indo Pacífico. Entre otras cuestiones, porque como consecuencia de la guerra de Rusia en Ucrania, una de las principales lecciones que tiene que extraer Europa es la necesidad de afianzar sus relaciones geopolíticas y económicas con otras partes del mundo.

Desde luego, saben que España siempre ha defendido el que tenemos que trascender y diversificar nuestras relaciones geopolíticas y también económicas con Latinoamérica, fundamentalmente con la comunidad iberoamericana. Es lo que estamos preparando para la presidencia española de la Unión Europea durante el segundo semestre de este año.

También con África, como lo hicimos bajo la presidencia francesa en el primer semestre del presente año. Y evidentemente, esto, que no deja de ser una cumbre que hacemos anualmente, nos parece, desde el punto de vista del Gobierno de España fundamental.

Voy a tener dos reuniones bilaterales, la primera con el presidente de Filipinas y también con el presidente, el primer ministro en este caso, de Vietnam.

Y en ese contexto, lo que queremos es afianzar nuestras relaciones bilaterales y sobre todo las relaciones de geopolíticas y económicas, como decía antes, con la región del Indo Pacífico.

En segundo lugar, mañana como saben ustedes, vamos a tener un consejo ya propiamente dicho. Después de, por desgracia no acuerdo de los ministros y ministras de Energía en el día de ayer, para continuar discutiendo medidas que protejan a la industria, al tejido productivo y a las familias ante el alza de los precios. La crisis energética, como ustedes conocen.

Hoy, además, hemos conocido ya por parte del Instituto Nacional de Estadística el dato definitivo de la evolución de la inflación durante el mes pasado, el mes de noviembre. Y creo que es un dato aun siendo aún alto, de un 6,8, es un dato positivo.



Es un dato positivo porque apunta a que estamos doblegando la curva de la inflación, como ya apuntamos desde el Gobierno de España hace unos cuantos meses. Y lo hacemos en torno, como he explicado siempre a los españoles y españolas, desde el inicio de la guerra e incluso antes, con dos dimensiones.

La primera de ellas actuando a nivel de Bruselas, actuando a nivel comunitario, entre otras cuestiones porque la regulación del mercado de la electricidad y de la energía se fundamenta y sale de aquí, de la capital de Europa, de Bruselas. Y en segundo lugar, con los paquetes que hemos venido sucesivamente aprobando por parte del Gobierno y con el refrendo del Poder Legislativo.

Saben ustedes que estamos ya trabajando en el tercer paquete de ayudas a Ucrania. Que nos queremos centrar no tanto ya en la energía, que gracias a la solución ibérica, como también a la rebaja del IVA, tanto del gas como de la electricidad, estamos doblegando esa curva. Insisto, cuatro puntos en cuatro meses. Somos el país de la eurozona con la menor inflación, sino que también gracias a la solución ibérica que logramos acordar conjuntamente con el Gobierno portugués aquí en Bruselas, hace ya unos meses.

Tenemos aún, además de esa estrategia del tercer paquete de Ucrania, un debate por resolver en Europa. Y es cómo ponemos un tope al gas que importamos a escala europea. Este es el debate que está liderando, entre otros, España. Desde hace muchos meses venimos sosteniendo, defendiendo la necesidad de limitar ese precio, de dar una señal a los mercados de que vamos, sin duda alguna, a defender a nuestra industria, a nuestro tejido productivo y a las familias. Y esperamos llegar a un acuerdo. Creo que la vicepresidenta tercera, Teresa Ribera, está haciendo un trabajo extraordinario, que la voz de España se respeta, se escucha, se tiene en cuenta a la hora de encontrar soluciones a esta grave crisis energética provocada por Putin y su guerra en Ucrania.

Y en todo caso, quiero que sepan que desde el Gobierno de España, yo mismo, mañana, lo que haré será defender estas tesis: la necesidad de intervenir el mercado energético, la necesidad de fijar un precio de referencia máximo a la compra de gas por parte de las economías europeas. Y creo que esta es la disyuntiva que tenemos que trabajar: si queremos o no queremos defender a la industria europea; si queremos o no queremos defender a la economía europea. Y desde luego, el Gobierno de España, junto con otros muchos, creo que la mayoría de gobiernos europeos estamos por defender a nuestra industria, por defender a la economía europea y, en consecuencia, por tener unos precios razonables en un contexto de crisis energética para comprar gas y, por tanto, seguir defendiendo y protegiendo el crecimiento económico y la industria en nuestro país.

En definitiva, son temas importantes. Son temas que creo que van a ser trascendentes para el próximo año y para el futuro de nuestra industria europea y, en particular, la española. Y mientras tanto, lo que está haciendo el Gobierno de España es trasladar una serie de propuestas dentro de una estrategia que venimos implementando desde hace ya bastantes meses. Una, a la hora de definir cuál es nuestra posición a nivel europeo, con la intervención del precio del gas que genera electricidad, lo que se llama la solución ibérica; y dos, con los distintos paquetes de ayuda a las familias, a las empresas, a la industria española y que, evidentemente, vamos a prorrogar a lo largo de las próximas semanas antes de que se inicie el año 2023.

Creo que los datos de inflación apuntan a que el Gobierno de España, con todas las dificultades en este contexto tan complejo, tiene razón en la necesidad y en la urgencia de intervenir los mercados. Y en segundo lugar, trasladar, como siempre he hecho, a la ciudadanía española, nuestro compromiso de que vamos a poner todos los recursos necesarios, como hicimos también durante la pandemia, para proteger el crecimiento económico en nuestro país en este contexto tan complejo en el que estamos.

Estos son los temas y si les parece, pues ya mañana quedamos en poder responder a todas sus preguntas, tanto de Bruselas como de Madrid, que estoy convencido me harán los medios de comunicación.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*